
sont nos invités d’aujourd’hui de l’importance de la question. D’autres aussi ont 
l’impression que le réchauffement dans le monde profitera au Canada plutôt qu’il ne lui 
nuira. Voilà pourquoi je pense que les spécialistes que nous avons invités aujourd’hui 
pourront nous offrir une perspective plus juste de la question, comme nous le leur avons 
demandé.

En organisant cette séance-ci, nous avons voulu être efficaces et nous espérons que les 
députés, à la fin de la journée, en sauront beaucoup plus sur les questions d’environnement. 
Nous avons voulu ainsi prouver aux Canadiens que la question nous préoccupe nous aussi. 
Nous nous sommes rendus compte que, ce faisant, nous leur fournirions le recueil le plus à 
jour qui soit sur la question des changements climatiques dans le monde. En effet, grâce à la 
transcription sur bandes magnétoscopiques de la journée et grâce aux fascicules de nos 
délibérations, nous aurons en main un recueil d’exposés scientifiques qui pourra être 
distribué à qui le désire au Canada—sous réserve de ce qu’il sera possible de fournir, je 
suppose.

Comme vous le savez si bien, les ressources de notre monde ont de plus en plus de mal 
à se remettre de la façon dont nous les utilisons. Voilà pourquoi, un peu partout, on cherche 
à utiliser ces ressources de façons moins nuisibles à la planète.

Vous me voyez par conséquent ravi de vous présenter un parlementaire de grande 
expérience qui siège à la Chambre des communes depuis 1972 et qui a représenté deux 
ministères déjà, mais qui s’est fait surtout connaître pour son intérêt à l’égard de 
l’environnement. Je parle évidemment du Président de la Chambre des communes, 
l’honorable John Fraser, à qui je demanderais d’ouvrir officiellement le forum. Monsieur le 
président, vous avez la parole.

L’honorable John Fraser (président de la Chambre des communes): Monsieur 
Brightwell, chers collègues, et invités très distingués, c’est pour moi un grand plaisir d’avoir 
l’occasion de m’exprimer devant ce Comité et tout spécialement sur le sujet de 
l’environnement.

Je pense qu’il est nécessaire d’offrir des félicitations à tous les groupes et à tous les 
individus qui ont rendu cette occasion possible. Ce sujet est très important mais ce n’est 
qu’une partie de la tâche. Pour la première fois, il est important de le mentionner, nous 
avons ici une collaboration entre plusieurs comités de la Chambre des communes sur un 
sujet qui est urgent, très urgent. Et aussi, je veux souligner qu’on n’aurait pas pu poursuivre 
sans la collaboration de tous les partis de la Chambre des communes et de tous les députés, 
de tous les partis de la Chambre des communes.

C ’est un plaisir pour moi de souligner que c’est une occasion pour le public de voir, que 
quelquefois, il est possible d’obtenir de la Chambre des communes beaucoup de 
collaboration et de coopération entre les députés qui sont très conscients du problème très 
urgent, pas seulement pour notre pays, mais pour notre planète.
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